

PRESENTACIÓN

Sin lugar a dudas *Acceso* ha alcanzado su madurez luego de cinco años de publicación ininterrumpida. Prueba de ello son los logros y reconocimientos recibidos en los pasados meses. Desde el pasado año, *Acceso* es una de las revistas puertorriqueñas indizadas en el proyecto de la American Research Libraries, *Latin American Periodical Table of Contents* (LAPTOC). Esta indización se realiza en el Sistema de Bibliotecas de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras, una de las bibliotecas participantes.

En abril de 2002, *Acceso* recibió otro reconocimiento al unirse al selecto grupo de revistas que se incluyen en el *Catálogo de Publicaciones Seriadas de LATINDEX*. El ingreso al *Catálogo* obedece a que la revista cumple satisfactoriamente con los criterios establecidos por LATINDEX, criterios que están en armonía con las normas ISO. Finalmente, cabe destacar que a finales de 2002 recibimos una carta de la Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe de Ciencias Sociales y Humanidades con sede en Toluca, México, invitándonos a formar parte del proyecto de revistas latinoamericanas electrónicas accesibles en texto completo a través de Internet. En los próximos meses esperamos que el volumen 4 se pueda acceder electrónicamente a través de la página de *Redalyc*.

El presente número reúne tres investigaciones y un documento de trabajo. Los dos artículos iniciales corresponden a ponencias

que se presentaron durante la Asamblea Anual de la Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico celebrada en diciembre de 2002 bajo el título *La sociedad de la información: ¿en red o enredada?* Ambos trabajos toman como punto de partida el tema de la sociedad de la información. En el ensayo *La desigualdad y exclusión en la Sociedad de la Información*, la profesora Ada Myriam Felicié examina cómo las nuevas tecnologías de la información han agudizado la brecha digital en los países no industrializados y presenta acciones concertadas que puede desarrollar la biblioteca pública para disminuir la exclusión y la desigualdad. De otro lado, el trabajo del doctor Waldemiro Vélez *El impacto de la información en las transformaciones económicas y sociales contemporáneas* plantea el futuro del bibliotecario vis-a-vis el impacto de la información en la economía y en los patrones culturales de nuestra sociedad.

El profesor Rubén Soto Rivera nos ofrece un análisis histórico y un acercamiento multi e interdisciplinario, -en el que confluyen el arte, la historia y la literatura-, de cuatro estatuas mitológicas de la Biblioteca Antigua de la Universidad de Salamanca, una de las más antiguas de España y de toda Europa. Se trata de un estudio abarcador, apoyado en un amplio conocimiento humanista, que pone de manifiesto el papel vital que la biblioteca ha desempeñado a través del tiempo en el rescate y la difusión del arte y la cultura.

Incluimos, además, un documento de gran utilidad desarrollado por la doctora Saadia Sánchez Vegas, ex-directora de la Biblioteca Nacional de Venezuela, y el arquitecto Jaime Cruz Rincón: *Enunciado: Hacia una Política -y una acción- Nacional de Información Educativa-Cultural; al servicio de una sociedad del conocimiento*. Si bien el documento se inscribe en la realidad educativo/cultural de Venezuela, el mismo contiene propuestas conceptuales y metodológicas sobre el manejo de la información, la lectura, la cultura y la educación. Como tal, constituye un documento de trabajo para las bibliotecas, particularmente las públicas, de América Latina.

Al igual que en números anteriores, continuamos ofreciendo un espacio para reseñas y la ya acostumbrada—y esperada—sec-

ción de *Libros publicados en Puerto Rico*. Agradecemos la colaboración del Dr. Luis Joel Donato del Laboratorio de Apoyo a la Docencia (LABCAD) de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras, por toda la ayuda brindada en el montaje de este número.

Víctor Federico Torres
Presidente
Junta Editora